

# Instituto del Cáncer se juega su futuro ambiental en votación clave de hoy



Hoy a las 15:30 horas será la votación que definirá el permiso ambiental del Nuevo Establecimiento de Salud

Instituto Nacional del Cáncer. La iniciativa que comenzó su evaluación en julio de 2024 y luego de que el pasado 6 de febrero, el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) recomendó aprobar esta iniciativa que es votada por la Comisión de Evaluación Ambiental de la Región Metropolitana (Coeva), conformada por los seremis y por el delegado presidencial.

El proyecto del futuro Instituto Nacional del Cáncer (INCANCER) llegó a esta instancia definitiva tras casi 20 meses de evaluación marcada por polémicas técnicas y políticas. Con una inversión estimada de US\$184 millones, se trata de una de las inversiones hospitalarias más relevantes de los últimos años, emplazada en un entorno urbano altamente sensible desde el punto de vista patrimonial, al colindar con el ex Hospital San José y

el Casco Histórico del Cementerio General, ambos Monumentos Históricos.

El complejo hospitalario contempla un edificio clínico de seis niveles, subterráneo y zócalo técnico, con salas de radioterapia, quimioterapia ambulatoria, hospitalización diurna y cuidados paliativos. Incluirá 641 estacionamientos, casa de acogida y sala cuna, con una fase de construcción estimada en 61 meses.

Sin embargo, la recomendación favorable del SEA viene con exigencias patrimoniales de alto estándar técnico. El proyecto deberá ejecutar la restauración integral del acceso patrimonial por Avenida San José, incluyendo el retiro y reutilización de los adoquines originales, además de intervenir estructuralmente el muro perimetral del Cementerio General con apuntalamientos, limpieza especializada y una exoes- tructura de acero.